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PEDOMAN WAWANCARA 

Kepala Seksi Kehumasan KPW Bank Indonesia KPW Sulawesi 

Tenggara 

I. Data Responden 

1. Nama: : 

2. Jenis Kelamin : 

3. Usia  : 

4. Pendidikan : 

5. Jabatan  : 

6. Waktu : 

  

II.  Daftar Pertanyaan 

1. Bagaimana strategi Bank Indonesia dalam mengembangkan 

soft skill penerima beasiswa Bank Indonesia melalui beasiswa 

yang di berikan? 

2. Langkah apa saja yang telah di lakukan bank indonesia dalam 

pengembagan skill penerima aktif beasiswa indonesia? 

3. Apa saja kendala Bank Indonesia dalam pemberian Beasiswa 

Bank Indonesia? 

4. Keuntungan apa saja yang di peroleh mahasiswa sebagai 

penerima aktif beasiswa bank indonesia? 
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Pembina Generasi Baru Indonesia (GenBI) Sulawesi Tenggara 

I. Data Responden 

1. Nama: : 

2. Jenis Kelamin : 

3. Usia  : 

4. Pendidikan : 

5. Jabatan  : 

6. Waktu :  

 

II.  Daftar Pertanyaan 

1. Apakah  pemberian beasiswa Bank Indonesia dilaksanakan  

secara keberlanjutan? 

2. Bagaimana keterbukaan Bank Indonesia dalam menyampaikan 

informasi dalam hal pendaftaran Beasiswa Bank Indonesia? 

3. Apakah  pengembangan sofl skill yang di wadahi bank indonesia 

terhadap Pererima Aktif Beasiswa Bank Indonesia dilaksanakan  

secara keberlanjutan? 

4.  Apakah pihak bank indonesia turut andil dalam mengevaluasi 

setiap kegiatan yang di laksanakan oleh Pererima Aktif Beasiswa 

Bank Indonesia? 
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 Mahasiswa Penerima Beasiswa Bank Indonesia IAIN 

Kendari 

I. Data Responden 

1. Nama: : 

2. Jenis Kelamin : 

3. Umur : 

4. Prodi  : 

5. Fakultas : 

6. Waktu : 

 

II.  Daftar Pertanyaan 

1. Bagaimana anda mengetahui informasi beasiswa Bank Indonesia? 

2. Apakah mahasiswa penerima beasiswa Bank Indonesia secara 

otomatis masuk dalam komunitas GenBI? 

3. Sampai saat ini soft skill yang seperti apa yang anda sudah 

dapatkan melalui komunitas GenBI ini? 

4. Apakah kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh Generasi Baru 

Indonesia (GenBI) dapat me ngasah soft skill dalam hal 

Kepemimpinan anda? 

5. Sampai saat ini organisasi intra dan ekstra apa yang anda masuki 

? 

6. Apakah anda sudah memegang jabatan menjadi seorang 

pemimpin di organisasi intra maupun ekstra kampus? 

7. Apakah kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh Generasi Baru 

Indonesia (GenBI) dapat mengasah soft skill dalam hal 



LAMPIRAN 116 

 

 

kemampuan komunikasi anda? 

8. Kemampuan komunikasi seperti apa yang sudah anda dapatkan 

dan dapat di terapkan dalam kehidupan sehari hari?  

9. Apakah kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh Generasi Baru 

Indonesia (GenBI) dapat mengasah soft skill dalam hal 

kemampuan berwirausaha anda? 

10. Sampai saat ini usaha seperti apa yang sudah anda jalankan dalam 

pengembangan skill kewirausahaan anda ? 
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Lampiran Wawancara Kepala Seksi Kehumasan dan Pembina 

GenBI Sulawesi Tenggara 

 

1. Apakah pemberian beasiswa Bank Indonesia dilaksanakan 

secara keberlanjutan? 

Menurut Bapak Ali Muhasan, menjawab dengan jawaban : 

“Kalau berkelanjutan iya berkelanjutan, karna setiap 1 tahun 

kan 2 semester dan setiap semester itu melakukan evaluasi jadi 

setelah evaluasi itu maka di putuskan penerima akan di 

lanjutkan atau di ganti jadi sifatnya berkelanjutan” (Bapak Ali 

Muhasan, Wawancara, 20 Mei 2022). 

Hal yang sama di ungkapkan oleh ibu Rahayu, yang mengatakan: 

“Iya berkelanjutan untuk penerimaan sampai dengan 2 tahun 

tetapi ketika dia sudah menyelesaikan skripsi, otomatis harus di 

ganti dan juga ada evaluasi setiap penerima beasiswa per 

semester jadi keaktifannya akan di lihat ketika tidak memenuhi 

maka akan di ganti. Memang beasiswa ini sifatnya 

berkelanjutan Alhamdulillah sampai saat ini sudah mencakup 5 

Kampus se Sulawesi tenggara” .(Ibu Rahayu, Wawancara, 20 

Mei 2022 

2. Bagaimana keterbukaan Bank Indonesia dalam menyampaikan 

informasi dalam hal pendaftaran Beasiswa Bank Indonesia? 

Menurut Bapak Ali Muhasan, menjawab dengan jawaban : 

“Baik kalau kami ya sebenarnya untuk penyampaian informasi 

untuk pendaftran beasiswa ini sangat terbuka dan sangat bisa di 

ikuti oleh siapapun yang memenuhi kualifikasi jadi memang 

tidak di batasi oleh pihak pihak tertentu saja. Hal ini dapat 

dilihat dengan kami mempublikasikan pembukaan beasiswa di 

akun official instagram media sosial Bank Indonesia Sulawesi 

Tenggara  jadi kami tidak melalui jalur jalu khusus, jadi kami 

membuka untuk semuannya dan memang selain itu kami bisa 
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informasi ke genbi, genbi bisa membantu untuk menyampaikan 

kepada calon calon penerima ataupun melalui pihak kampus. 

Jadi secara umum kami tidak memakai jalur komunikasi khusus 

jadi semua memang insyaallah semua pihak dapat mengetahui 

(Bapak Ali Muhasan, Wawancara, 20 Mei 2022). 

Hal yang sama di ungkapkan oleh ibu Rahayu, yang mengatakan : 

“Terkait keterbukaan kami selalu terbuka menyampaikan 

informasi kepada mahasiswa khususnya di lihat dari persyaratan 

jika memenuhi maka akan masuk jika di nyatakan lolos. Serta 

penyampaian informasi melalui follow up melalui akun media 

sosial kami yakni Bank Indonesia Sulawesi Tenggara, serta 

penyampaian kepada kampus yang berada dalam naungan 

beasiswa ini dan kami juga meminta bantuan ke GenBI untuk 

mensosialisasikan program tersebut” (Ibu Rahayu, Wawancara, 

20 Mei 2022). 

3. Apakah  pengembangan soft skill yang di wadahi bank indonesia 

terhadap Pererima Aktif Beasiswa Bank Indonesia dilaksanakan  

secara keberlanjutan? 

Menurut Bapak Ali Muhasan, menjawab dengan jawaban : 

“GenBI kan sebenarnya organisasi yang ditingkat nasional itu 

ada dan itu memang berada di bawah naungan departemen 

komunikasi Bank Indonesia. Departemen komunikasi sendiri 

setiap tahun mengadakan event leadership camp (LC) baik itu 

ditingkat nasional maupun diturunkan ditingkat kpw salah 

satunya di bi sultra dan terus di laksanakan setiap tahunnya. 

Dan seelain itu memang genbi ini kan calon penerima dalam 

framework pengembangan genbi itu memang kami tidak hanya 

memberikan beasiswa serta merta saja tapi memang aka nada 

banyak program program pengembangan yang tentu saja 

ditujukan pada kapasitas GenBI baik itu mungkin berkaitan 

dengan feature leader maupun agent of change. Yang 

pentingkan memang genbi ini teranggarkan sebenarnya klau di 

kantor kami, jadi memang akan berkelanjutan jadi tidak hanya 
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sebatas sekali atau mungkin hanya ada event tertentu saja” 

(Bapak Ali Muhasan, Wawancara, 20 Mei 2022). 

Hal yang sama di ungkapkan oleh ibu Rahayu, yang mengatakan 

“Iya berkelanjutan seperti kegiatan yang selalu di laksanakan 

setiap tahun nya dalam pengembangan soft skill, contohnya LC 

(Leadership Camp) yang di laksanakan oleh GenBI Pusat 

maupul GenBI Wilayah Sulawesi Tenggara itu sendiri dalam 

hal pengembangan diri, soft skill masing masing individu , jadi 

sifatnya berkelanjutan” (Ibu Rahayu, Wawancara, 20 Mei 

2022). 

4. Apakah pihak bank indonesia turut andil dalam mengevaluasi 

setiap  kegiatan yang di laksanakan oleh penerima aktif 

Beasiswa Bank Indonesia? 

Menurut Bapak Ali Muhasan, menjawab dengan jawaban : 

“Bapak Ali menjawab baik memang evaluasi itu menjadi salah 

satu dasar kami dalam meninjau apakah penerima itu masih bisa 

melanjutkan beasiswaa atau kami putus dan itu menjadi salah 

satu pertimbangan kami. Nah makanya evaluasi itu pasti kami 

lakukan dan sering kami lakukan baik itu tentang evaluasi 

akademiknya mapun mungkin keterlibatan pada berbagai 

program pengembangan. Kalau evaluasi akademik itu kami 

peroleh dari pengelola beasiswa di kampus dari laporan IPK dan 

laporan akademik lainnya. tapi untuk pengembangan  genbi dan 

pengembangan kapasitas sebagaimana yang kami lakukan kami 

sudah berkoordinasi secara berkisanambungan dengan ketua 

ketua genbi dimasing masing komisariat salah satunya mungkin 

dalam bentuk laporan kegiatan secara berkesinambungan  yang 

kami minta dalam bentuk google drive jadi setiap ada kegiatan 

kami minta diupgrade laporan kegiatannya secara singkat 

seperti apa termasuk dokumentasinya biar kita bisa melihat 

bagaimana keterlibatan GenBI pada masing masing komisariat 

(Bapak Ali Muhasan, Wawancara, 20 Mei 2022). 
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Hal yang sama di ungkapkan oleh ibu Rahayu, yang mengatakan : 

“Baik, jadi Bank Indonesia Sulawesi Tenggara terus memantau 

setiap perkembangan kegiatan yang di laksanakan oleh GenBI 

itu sendiri turut andil dalam mengevaluasi setiap tiga bulan 

sekali atau dua kali dalam satu semester yang dimana akan 

melihat perkembangan dari masing masing penerima beasiswa 

Bank Indonesia serta memutuskan apakah penerima beasiswa 

tersebut dapat menerima beasiswa selanjutnya atau tidak” (Ibu 

Rahayu, Wawancara, 20 Mei 2022).  

5. Bagaimana strategi Bank Indonesia dalam mengembangkan soft 

skill penerima beasiswa Bank Indonesia melalui beasiswa yang 

di berikan? 

Menurut Bapak Ali Muhasan, menjawab dengan jawaban : 

“Terkait dengan strategi dalam pengembangan soft skill kami 

Bank Indonesia udah menyediakan wadah komunitas sebagai 

tempat pengembangan skill penerima beasiswa Bank Indonesia 

yakni GenBI, Bank Indonesia juga terus mengembangan peran 

GenBI sebagaimana tujuan nya memiliki beberapa peran yakni 

Agen Of Change sebagai agen perubahan yang bisa terus 

membawa dampak yang baik untuk kedepan nya, bisa di 

jadikan contoh sebagai salah satu role model dalam kalangan 

mahasiswa dan berprestasi untuk kedepan nya. Selanjutnya 

Future Leaders yakni menjadi pemimpin di masa depan yang 

bisa memimpin dirinya sendiri dan orang lain tentunya nah 

melalui wadah tersebut mereka di latih bagaimana untuk bisa 

memimpin diri sendiri sebelum memimpin orang lain” (Bapak 

Ali Muhasan, Wawancara, 20 Mei 2022).  

Hal yang sama di ungkapkan oleh ibu Rahayu, yang mengatakan : 

“Dalam rangka mengembangkan kapasitas mahasiswa penerima 

beasiswa utk menghasilkan individu penerus bangsa yang 

cerdas, kreatif dan inovatif, BI membuat rangkaian program 

pemberdayaan GenBI dengan tujuan untuk menjadi  
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- Agen Of Change : Menjadi agen perubahan dengan cara 

menjadi role model atau teladan dikalangan pelajar, mahasiswa 

dan masyarakat. Role model terutama dari perilaku dan prestasi, 

- Future Leaders : menjadi pemimpin muda diberbagai bidang 

dan tingkatan khsusnya dalam memimpin diri sendiri sebelum 

memimpin orang lain” (Ibu Rahayu, Wawancara, 20 Mei 2022). 

6. Langkah apa saja yang telah di lakukan bank indonesia dalam 

pengembagan skill penerima aktif beasiswa indonesia? 

Menurut Bapak Ali Muhasan, menjawab dengan jawaban : 

 “Kami sudah melakukan kegiatan kegiatan pengembangan 

yang sifatnya bermanfaat bagi penerima beasiswa Bank 

Indonesia. Dalam kegiatan pengembangan ini kami tekah 

melaksakan kegiatan Leadership Camp yang sifatnya terus 

berlanjut setiap tahunnya yang dimana di dalam kegiatan ini 

terdapat materi materi terkait kepemimpinan, public speaking 

dan kewirausaahan. Kami juga telah melaksanakan beberapa 

kegiatan, seperti Capacity Building, Leadership Practise dan 

lain sebagainya” (Bapak Ali Muhasan, Wawancara, 20 Mei 

2022). 

Hal yang sama di ungkapkan oleh ibu Rahayu, yang mengatakan : 

“Bank Indonesia telah Melaksanakan Capacity Building kepada 

mahasiswa penerima beasiswa, Leadership Practise dan 

Leadership Camp, Program Pemberdayaan Nasional seperti 

Genbi Pejuang QRIS Nasional dimana GenBI dilibatkan untuk 

mencapai target 15jt merchant QRIS, GenBI digital youth 

entrepreneurs Program Pengabdian Sosial (GenBI Peduli 

Lingkungan dan GenBI Peduli Covid) Ibu Rahayu, Wawancara, 

20 Mei 2022). 
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7. Selanjutnya peneliti menanyakan Apa saja kendala Bank 

Indonesia dalam pemberian Beasiswa Bank Indonesia? 

Menurut Bapak Ali Muhasan, menjawab dengan jawaban : 

“Adanya mahasiswa yang tidak aktif berkontribusi sehingga 

harus di lakukan evaluasi agar bisa mempertimbangkan apakah 

mahasiswa tersebut bisa menerima beasiswa periode 

selanjutnya atau tidak. Dan juga terkendala di nilai mahasiswa 

yang kadang kadang pihak kampus sering terlambat untuk 

mengirimkan nilai nilai mahasiswa tersebut” (Bapak Ali 

Muhasan, Wawancara, 20 Mei 2022). 

Hal yang sama di ungkapkan oleh ibu Rahayu, yang mengatakan : 

“Penyampaian nilai mahasiswa yang terkadang terlambat serta 

Adanya mahasiswa yang terkadang tidak aktif atau tidak 

berkontribusi dalam berbagai kegiatan yang dilakukan oleh 

GenBI maupun bank Indonesia, sehingga harus dilakukan 

evaluasi kembali dan penggantian penerima. Hal ini menjadi 

salah satu penghambat dalam penyaluran beasiswa (Ibu Rahayu, 

Wawancara, 20 Mei 2022). 

8. Selanjutnya peneliti menanyakan keuntungan apa saja yang di 

peroleh mahasiswa sebagai penerima aktif beasiswa bank 

indonesia? 

Menurut Bapak Ali Muhasan, menjawab dengan jawaban : 

Adapun keuntungan yang di dapatkan mahasiswa tersebut 

adalah selain bantuan dana finansial mereka juga mendapatkan 

berbagai ilmu di dalam wadah bank indonesia yakni GenBI 

untuk mengembangkan soft skill yang di miliki serta bisa 

membantu meringankan beban si mahasiswa tersebut dalam 

perkuliahan. Memiliki relasi dan jejaring ke Bank Indonesia” 

(Bapak Ali Muhasan, Wawancara, 20 Mei 2022). 
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Hal yang sama di ungkapkan oleh ibu Rahayu, yang mengatakan : 

Ibu Rahayu menjawab dengan menjadi penerima akitf beasiswa 

BI maka mahasiswa akan lebih bisa mengeksplorasi potensi 

diri, baik soft skill melalui berbagai program atau kegiatan yg 

dilaksanakan menambah pengalaman dalam berorganisasi yang 

tentunya akan dibutuhkan dalam dunia kerja kedepannya dan 

menerima beasiswa perbulan yg dibayarkan per semester (Ibu 

Rahayu, Wawancara, 20 Mei 2022).  
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Lampiran Wawancara Penerima Beasiswa Bank Indonesia IAIN 

Kendari 

 

1. Ketika ditanyakan pertanyaan yang pertama, Bagaimana anda 

mengetahui informasi beasiswa Bank Indonesia? 

Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban:  

“Saya mengetahui informasi beasiswa tersebut melalui pamplet 

yang di sebarkan oleh Bank Indonesia KPW Sulawesi Tenggara 

serta saya juga mendapatkan informasi dari pihak akademik 

kampus”. (Dina Nurhalizah, Wawancara, 19 Maret 2022). 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 

“Saya juga mengetahui informasi beasiswa tersebut melalui 

pamflet yang di sebarkan oleh Bank Indonesia KPW Sulawesi 

Tenggara serta saya juga mendapatkan informasi dari pihak 

akademik kampus dan melalui kegiatan PBAK pada saat 

Mahasiswa Baru ”. (Fara Nur Fitriani, Wawancara, 20 Maret 

2022).  

Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Iya, saya melihat rilis media sosial Bank Indonesia Lebih rinci 

lagi saya mendapat informasi tambahan dari teman teman kelas 

dan prodi dan mengetahui dalam pelaksanaan PBAK”. (Nur 

Fitri, Wawancara, 25 Maret 2022). 

Jawaban yang sama diungkapkan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan: 

 “Iya, mendapat informasi dan akun media sosial Bank 

Indonesia Sulawesi Tenggara, mendapatkan informasi juga dari 

sosialisasi pada saat PBAK”. (Safriuddin, Wawancara, 30 Maret 

2022). 

 



125 LAMPIRAN 

 

 

Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa : 

“Iya saya melihat postingan Bank Indonesia melalui akun media 

sosial  dari Bank Indonesia Sulawesi tenggara”. (Nur Hasanah, 

Wawancara, 7 Juni 2022). 

Begitu juga yang di jelaskan Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Iya informasi tersebut saya dapatkan melihat pamplet dari 

Bank Indonesia  yang di posting teman teman melalui WA”. 

(Muhammad Abdullah Tamsri, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Iya melalui akun media sosial Bank Indonesia”. (Irmayanti, 

Wawancara, 8 Juni 2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini : 

“Iya,melalui PBAK IAIN Kendari dan mendapatkan informasi 

juga dari pamphlet yang beredar”. (Nur Tisaini, Wawancara, 8 

Juni 2022). 

2.  Apakah mahasiswa penerima beasiswa Bank Indonesia secara 

otomatis masuk dalam komunitas GenBI? 

Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban yang  

singkat:  

“Iya, ketika mahasiswa tersebut telah di nyatakan lolos sebagai 

penerima beasiswa Bank Indonesia maka secara otomatis dia 

sudah memasuki komunitas GenBI itu sendiri”. (Dina 

Nurhalizah, Wawancara, 19 Maret 2022). 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 
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“ Iya, dia secara otomatis bergabung ketika sudah dinyatakan 

lolos sebagai penerima beasiswa bank indonesia”. (Nur Fitri, 

Wawancara, 20 Maret 2022). 

Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Iya, secara otomatis bergabung”. (Misyaril Maulid, 

Wawancara, 25 Maret 2022). 

Jawaban yang sama diungkapakan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan: 

“Iya, mereka langsung tergabung dalam komunitas GenBI 

tersebut  (Safriuddin, Wawancara, 30 Maret 2022).  

Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa : 

“Iya, otomatis bergabung di dalam komunitas GenBI”. (Nur 

Hasanah, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Begitu juga yang di jelaskan Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Iya, secara otomatis masuk dalam komunitas GenBI”. 

(Muhammad Abdullah Tamsri, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Iya, ketika Bank Indonesia mengumumkan nama-nama 

penerima beasiswa maka secara otomatis bergabung”. 

(Irmayanti, Wawancara, 8 Juni 2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini : 

“Iya, melalui PBAK IAIN Kendari dan mendapatkan informasi 

juga dari pamplet Bank Indonesia  yang beredar”. (Nur Tisaini, 

Wawancara, 8 Juni 2022). 
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3. Sampai saat ini soft skill yang seperti apa yang anda sudah dapatkan 

melalui komunitas GenBI ini? 

Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban:  

“Kemampuan komunikasi, Kemampuan memimpin, 

Kemampuan berwirausaha”. (Dina Nurhalizah, Wawancara, 19 

Maret 2022). 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 

“Kepemimpinan, Public Speaking dalam hal menyampaikan 

pendapat dengan baik dan benar, serta kemapuan 

kewirausaahan”. (Nur Fitri, Wawancara, 20 Maret 2022). 

Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Kepemimpinan skill komunikasi yang saya dapatkan serta 

berwirausaha”. (Misyaril Maulid, Wawancara, 25 Maret 2022). 

Jawaban yang sama diungkapakan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan: 

“Kemampuan berbicara di depan umum, kemampuan 

leadership, kemampuan berwirausaha”. (Safriuddin, 

Wawancara, 30 Maret 2022). 

Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa : 

“Kepemimpinan skill komunikasi yang saya dapatkan serta 

berwirausaha”. (Nur Hasanah, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Begitu juga yang di jelaskan Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Kemampuan berbicara di depan umum, kemampuan 

leadership, kemampuan berwirausaha”. (Muhammad Abdullah 

Tamsri, Wawancara, 7 Juni 2022). 
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Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Iya, Kepemimpinan, Public Speaking dalam hal 

menyampaikan pendapat dengan baik dan benar, serta 

kemapuan kewirausaahan”. (Irmayanti, Wawancara, 8 Juni 

2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini : 

“Kemampuan komunikasi, Kemampuan memimpin, 

Kemampuan berwirausaha”. (Nur Tisaini, Wawancara, 8 Juni 

2022).  

4. Apakah kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh Generasi Baru 

Indonesia (GenBI) dapat me ngasah soft skill dalam hal 

Kepemimpinan anda? 

Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban:  

“Sangat mengasah dan membantu saya menjadi ketua 

komunitas GenBI di IAIN Kendari dan pengaruh lingkungan 

juga sehingga saya bisa terus menguprade diri saya”. (Dina 

Nurhalizah, Wawancara, 19 Maret 2022). 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 

“Iya contohnya ketika saya menjadi ketua panitia saya dapat 

mengarahkan anggota saya mengatur waktu dengan baik pada 

saat di kegiatan GenBI di iain kendari”. (Nur Fitri, Wawancara, 

20 Maret 2022). 

Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Sangat mengasah dan melatih yang dimana di dalam nya 

ketika kita di berikan tanggung jawab ya kita harus bisa. Bisa 

me manege orang lain, serta saya juga memimpin departemen 

kominfo GenBI Sultra yang memberikan banyak sekali 

pengalaman dalam hal memimpin orang lain”. (Misyaril 

Maulid, Wawancara, 25 Maret 2022). 
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Jawaban yang sama diungkapakan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan : 

“Wadah ini memfasilitasi saya terus mengembangkan diri di 

salah satu kegiatan saya juga di amanahkan sebagai ketua 

panitia untuk memanajemen sebuah kegiatan dan terus bisa 

belajar banyak terkait kepemimpinan. (Safriuddin, Wawancara, 

30 Maret 2022). 

Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa: 

“Iya, kegiatan GenBI sangat mengasah soft skill kepemimpinan 

saya, contoh nya dalam beberapa kegiatan saya di percaya 

sebagai ketua dan sekretaris kegiatan guna bisa menjalankan 

kegiatan dengan baik disitulah saya mengembangkan skill 

terkait dengan kepemimpinan bisa menghandel bisa me 

manajemen orang lain”.  (Nur Hasanah, Wawancara, 7 Juni 

2022).  

Begitu juga yang di jelaskan Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Iya, sangat membantu dalam pengembangan soft skill saya 

yang dimana saya juga pernah menjadi ketua pelaksana 

kegiatan yang Alhamdulillah berkat pembelajaran yang disiplin 

sekarang saya sudah menjadi ketua departemen pendidikan di 

komunitas penerima beasiswa Bank Indonesia IAIN Kendari”. 

(Muhammad Abdullah Tamsri, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Iya, membantu sekali dalam pengembangan soft skill 

kepemimpinan saya, setiap kegiatan yang di laksanakan. Saya 

selalu mengamati belajar tekait dengan kepemimpinan, 

bagaimana cara memimpin orang lain dan alhamdulilllah bukti 

nyata dari itu saya menjadi ketua departemen kewirausahan 
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GenBI Sultra IAIN Kendari”. (Irmayanti, Wawancara, 8 Juni 

2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini : 

“Iya, karna dalam setiap kegiatan kami selalu di berikan 

tanggung jawab entah itu jadi ketua sekretaris dan ketua divisi 

lainnya. Disitulah saya belajar dimana dalam pelaksanaan 

kegiatan saya di tunjuk sebagai bendahara kegiatan harus bisa 

mengolah dan akeuangan dengan baik mungkin di situlah jiwa 

leadership saya mulai berkembang sehingga sampai saat ini 

menjadi bendahara komunitas penerima beasiswa di IAIN 

Kendari”. (Nur Tisaini, Wawancara, 8 Juni 2022). 

5. Sampai saat ini organisasi intra dan ekstra apa yang anda masuki ? 

Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban:  

“Kalau untuk intra saya masuk HMPS Tadris Matematika dan 

untuk ekstra adalah yakni GenBI Sultra”. (Dina Nurhalizah, 

Wawancara, 19 Maret 2022). 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 

“Intra yang saya masuki ada HMPS Hukum Ekonomi Syariah 

dan Ekstra ada FKMI dan GenBI Sultra”. (Nur Fitri, 

Wawancara, 20 Maret 2022). 

Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Kalau berbicara organisasi intra yang saya masuki adalah 

Dewan Eksekutif mahasiswa DEMA FEBI, dan Eksternal ada 

GenBI Sultra ”. (Misyaril Maulid, Wawancara, 25 Maret 2022). 

Jawaban yang sama diungkapakan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan : 

“Untuk organisasi intra yang saya masuki adalah HMPS 

Perbankan Syariah dan    Eksternal adalah GenBI Sultra  

(Safriuddin, Wawancara, 30 Maret 2022). 
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Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa : 

“Iya, Organisasi intra yang saya masuki adalah HMPS Tadris 

Matematika dan Eksternal adalah GenBI Sultra  ”. (Nur 

Hasanah, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Begitu juga yang di jelaskan Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Iya, Adapaun organisasi intra aktif saya masuki adalah HMPS 

Hukum Ekonomi Syariah dan Eksternal adalah GenBI Sultra”. 

(Muhammad Abdullah Tamsri, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Iya, Organisasi intra yang saya masuki adalah HMPS Ekonomi 

Syariah dan Eksternal adalah GenBI Sultra”. (Irmayanti, 

Wawancara, 8 Juni 2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini : 

“Iya, Organisasi intra yang saya masuki adalah HMPS Ekonomi 

Syariah dan Eksternal adalah GenBI Sultra “.(Nur Tisaini, 

Wawancara, 8 Juni 2022.  

6. Apakah anda sudah memegang jabatan menjadi seorang pemimpin 

di organisasi intra maupun ekstra kampus? 

Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban:  

“Iya sudah menjadi ketua Himpunanan Mahasiswa Program 

Studi Tadris Matematika”. (Dina Nurhalizah, Wawancara, 19 

Maret 2022). 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 

“Untuk jabatan saya pernah menjadi ketua Panitia dalam sebuah 

kegiatan yang di laksanakan GenBI”. (Nur Fitri, Wawancara, 20 

Maret 2022). 
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Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Untuk sekarang saya menjabat sebagai ketua Medkominfo 

GenBI Sultra ”. (Misyaril Maulid, Wawancara, 25 Maret 2022). 

Jawaban yang sama diungkapakan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan: 

“Saya menjadi wakil ketua Himpunanan Mahasiswa Program 

Studi Perbankan Syariah“. (Safriuddin, Wawancara, 30 Maret 

2022). 

Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa : 

“Iya,Sekretaris Umum GenBI IAIN Kendari”. (Nur Hasanah, 

Wawancara, 7 Juni 2022). 

Begitu juga yang di jelaskan Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Iya, menjadi ketua departemen pendidikan GenBI IAIN 

Kendari”. (Muhammad Abdullah Tamsri, Wawancara, 7 Juni 

2022). 

Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Iya, menjadi ketua departemen kewirausahaan GenBI IAIN 

Kendari”. (Irmayanti, Wawancara, 8 Juni 2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini : 

 “Iya, mejadi Bendahara umum GenBI IAIN Kendari”. (Nur 

Tisaini, Wawancara, 8 Juni 2022). 

7. Apakah kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh Generasi Baru 

Indonesia (GenBI) dapat mengasah soft skill dalam hal kemampuan 

komunikasi anda? 
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Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban:  

“Iya  membantu sekali, karna Sebelum saya masuk cara bicara 

saya terbata bata tapi setelah saya bergabung dalam hal 

komunikasi saya atau public speaking itu sangat di anjurkan di 

tuntut untuk bisa juga menambah kemampuan komunikasi 

saya.”. (Dina Nurhalizah, Wawancara, 19 Maret 2022). 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 

“Iya  karna di dalam GenBI ini saya berani untuk mengeluarkan  

pendapat saya, saya berani berbicara di depan umum dan saya 

lebih percaya diri lagi”. (Nur Fitri, Wawancara, 20 Maret 2022). 

Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Iya  membantu sekali, dimana kita selalu intens berkomunikasi 

dengan sesama anggota yang lain dengan pihak Bank Indonesia 

jadi harus bisa menyampaikan pendapat dengan baik dan 

benar”. (Misyaril Maulid, Wawancara, 25 Maret 2022). 

Jawaban yang sama diungkapakan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan:
 

“Sangat mengasah saya rasa karna sebelumnya saya sudah 

jelaskan perbedaan sebelum dan sesudah maksud GenBI sangat 

beda sehingga saya rasa sangat  membantu untuk mengasah soft 

skill saya dalam berbicara di muka umum”. (Safriuddin, 

Wawancara, 01 Maret 2022). 

Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa : 

“Iya,sangat mengasah sekali contoh dalam penyampaian 

pendapat kadang masih ragu untuk menyampaikan malu juga 

tapi setelah bergabung di GenBI ya kita di latih untuk 

menyampaikan pendapat dengan baik jujur saya dapatkan hal 

tersebut ketika mengikuti rapat dan menjadi moderator dalam 

kegiatan GenBI banyak sekali pembelajaran yang saya 

dapatkan”. (Nur Hasanah, Wawancara, 7 Juni 2022). 
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Begitu juga yang di jelaskan Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Iya, kadang masih belum percaya diri terhadap diri sendiri 

masih takut salah ketika berbicara, tetapi setelah mengikuti 

proses kegiaan di GenBI kita di tuntut untuk bisa makanya 

sampai saat ini terkait komunikasi penyampaian pendapat saya 

sudah tidak takut dan malu lagi”. (Muhammad Abdullah 

Tamsri, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Iya, membantu sekali apalagi dalam perkuliahan juga kan 

butuh komunikasi yang baik menyampaikan pertanyaan harus 

berani berbicara di depan umum, itu saya dapatkan di GenBI 

melalui rapat”. (Irmayanti, Wawancara, 8 Juni 2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini : 

“Iya, sangat membantu di kegiatan GenBI juga kita harua aktif 

dalam menyampaikan pendapat dalam rapat proses itulah saya 

dapatkan dan bisa di terapkan dalam kehidupan sehari hari 

contohnya saat berdiskusi di kelas ”. (Nur Tisaini, Wawancara, 

8 Juni 2022). 

8. Kemampuan komunikasi seperti apa yang sudah anda dapatkan dan 

dapat di terapkan dalam kehidupan sehari hari?  

Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban:  

“Menjadi moderator dalam kegiatan di kelas pada saat proses 

belajar mata kuliah”. (Dina Nurhalizah, Wawancara, 19 Maret 

2022). 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 

“Menjadi moderator dalam kegiatan rapat komunitas GenBI 

Sultra”. (Nur Fitri, Wawancara, 20 Maret 2022). 
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Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Menjadi moderator dalam kegiatan Launching Website GenBI 

Sultra”. (Misyaril Maulid, Wawancara, 25 Maret 2022). 

Jawaban yang sama diungkapakan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan : 

“Menjadi moderator dalam kegiatan Bedug Gembira yang di 

laksanakan oleh GenBI Sultra“. (Safriuddin, Wawancara, 30 

Maret 2022). 

Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa : 

“Iya menjadi moderator dalam kegiatan GenBI Potensi di 

adakan di pantai soropia”. (Nur Hasanah, Wawancara, 7 Juni 

2022). 

Begitu juga yang di jelaskan Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Iya, menjadi moderator di kelas pada saat pelaksanaan 

presentasi”. (Muhammad Abdullah Tamsri, Wawancara, 7 Juni 

2022).  

Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Iya, menjadi moderator dalam kegiatan GenBI Mepokoaso 

yang di laksanakan di pantai toronipa”. (Irmayanti, Wawancara, 

8 Juni 2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini :  

“Iya, menjadi moderator di kelas pada saat pelaksanaan 

presentasi”.  (Nur Tisaini, Wawancara, 8 Juni 2022).  
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9. Apakah kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh Generasi Baru 

Indonesia (GenBI) dapat mengasah soft skill dalam hal kemampuan 

berwirausaha anda? 

Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban:  

“Iya sangat mengasah dimana setiap minggunya GenBI IAIN 

Kendari mengadakan kegiatan bazar yang dimana kita dapat 

belajar terkait dengan mengolah makanan komponen bumbu 

serta bagaimana memanajemen keuangan setiap minggu dan 

mengadakan evaluasi”. (Dina Nurhalizah, Wawancara, 19 

Maret 2022). 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 

“Kegiatan yang sering di laksanakan sejalan dengan 

pengembangan skill yang sering di ajarkan oleh Bank Indonesia 

terkait dengan Kewirausaahan jadi sangat berdampak kepada 

saya  pribadi banyak belajar dalam kegiatan bazar 

kewirausahaan juga”. (Nur Fitri, Wawancara, 20 Maret 2022). 

Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Iya sangat berdampak kepada saya”. (Misyaril Maulid, 

Wawancara, 25 Maret 2022). 

Jawaban yang sama diungkapakan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan: 

“Iya, berdampak sekali ketika kita ingin menjadi wirausaha 

muda serta kegiatan yang dilaksakan contoh seperti kegiatan 

bazar yang di laksanakan disitu juga kita bisa mengambil ilmu 

terkait dengan pengelolaan bahan pemasaran penjualan dan lain 

sebagainya “. (Safriuddin, Wawancara, 30 Maret 2022). 

Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa : 

“Iya, sangat mengasah apalagi di tambah kegiatan yang sering 

di laksanakan adalah kegiatan bazar kewirausahaan juga untuk 

meningkatkan uang kas komunitas dan banyak bel;ajar juga 
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untuk menjadi wirausaha muda”. (Nur Hasanah, Wawancara, 7 

Juni 2022). 

Begitu juga yang di jelaskan  Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Iya, karna saya belajar dalam kegiatan bazar mingguan yang di 

laksanakan oleh komunitas kita tuntut untuk menjual dan 

memarkan produk yang akan di jual yang menjadi bekal untuk 

kedepan ketika ingin menjadi wirausaha kedepannya”. 

(Muhammad Abdullah Tamsri, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Iya, sangat menambah pengetahuan saya dalam berwirausaha 

dalam mengelola modal dan keuntungan yang di dapatkan, 

pemasaran dan lain sebagainya”. (Irmayanti, Wawancara, 8 Juni 

2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini : 

“Iya, berdampak sekali ketika kita ingin menjadi wirausaha 

muda serta kegiatan yang dilaksakan contoh seperti kegiatan 

bazar yang di laksanakan disitu juga kita bisa mengambil ilmu 

terkait dengan pengelolaan bahan pemasaran penjualan dan lain 

sebagainya”. (Nur Tisaini, Wawancara, 8 Juni 2022). 

10. Sampai saat ini usaha seperti apa yang sudah anda jalankan dalam 

pengembangan skill kewirausahaan anda : 

Menurut saudari Dina Nurhalizah, menjawab dengan jawaban:  

“Kalau untuk saat ini belum ada masih di rencanakan untuk 

kedepan  nya”. 

Hal yang sama diungkapakan oleh Nur Fitri. Yang mengatakan: 

“Untuk saat ini saya sedang menjalankan usaha jual pulsa”. 
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Begitu juga dengan saudara Misyaril Maulid. Yang mengatakan: 

“Usaha yang sudah saya jalankan adalah jual gelas sablon yang 

memotivasi saya untuk berwirausaha sejak muda”. 

Jawaban yang sama diungkapakan saudara Safriuddin. Yang 

mengatakan: 

“Kalau untuk saat ini belum ada masih di rencanakan untuk 

kedepan  nya”. 

Adapun menurut nur hasanah. Yang mengatakan bahwa : 

“Untuk saat ini saya membuka usaha penjualan buah buahan 

secara online sembari menerapkan ilmu yang di dapatkan di 

GenBI”. (Nur Hasanah, Wawancara, 7 Juni 2022). 

Begitu juga yang di jelaskan Muhammad Abdullah Tamsri. Yang 

mengatakan bahwa : 

“Untuk usaha sampai saat ini sesuai dengan ilmu yang saya 

dapatkan di GenBI yakni bisnis online menjual sabun batang 

pemutih”. (Muhammad Abdullah Tamsri, Wawancara, 7 Juni 

2022). 

Hal yang sama di sampaikan oleh saudari irmayanti. Yang 

mengatakan : 

“Usaha yang sudah di jalankan belum ada  masih tahap 

perencanaan biar semuanya matang”. (Irmayanti, Wawancara, 8 

Juni 2022). 

Sedangkan menurut saudari Nur Tisaini : 

“Belum memiliki kalau untuk kedepan saya usahakan untuk 

membuka usaha kecil kecilan dulu”. (Nur Tisaini, Wawancara, 

8 Juni 2022). 

  



139 LAMPIRAN 

 

 

DOKUMENTASI 

      

Dokumentasi bersama Informan 1 Kepala Seksi Kehumasan Ibu 

Rahayu 

    

Informan 2 Bapak Ali Muhasan   Informan 3 Dina Nurhalizah  

     

Informan 4 Nur Fitri    Informan 5 Misyaril Maulid 

 



LAMPIRAN 140 

 

 

                       

Informan 6 Safriuddin   Informan 7 Nur Hasanah 

            

Informan 8 Muhammad Abdullah T      Informan 9 Irmayanti 

 

  

Informan 10 Nur Tisaini 

  



141 LAMPIRAN 

 

 

 



LAMPIRAN 142 

 

 

 


